

## «العربية للأسمنت» تقدم عرضاً للاستحواذ على «أسكوم للكريونات»

■ ماريا : القرار يستهدف استغلال أرباح محتجزة بـ200 مليون دولار يصعب تحويلها.. وجريس: قيمة العرض تحدد موقفنا



حوسيه ماريا

انزعاج المساهم الرئيسي «سمنتوس لايبونين» من عدم قدرتها على تحويل الأموال للخارج.

ويتوزع هيكل ملكية شركة العربية للأسمنت بواقع 60% للشركة العربية للخرسانة الجاهزة، و18% لفائق البورني، والباقي على مساهمين آخرين وأسهم التداول الحر، ويبلغ رأسمال الشركة نحو 757.479 مليون جنيه.

ومن ناحية أخرى، كشف فايز جريس، رئيس مجلس إدارة شركة أسيك للتعددين - المالكة لـ 99.9% من أسهم «أسكوم لتصنيع الكريونات» - أن هناك عدة شركات مهتمة بالاستحواذ على «أسكوم للكريونات» من بينها العربية للأسمنت.

وأضاف له المال - أن قبول عرض «العربية» مرهون بقيمته، مشيراً إلى أن شركة «أكانار» للاستشارات المالية تتولى دور مستشار «أسيك للتعددين» في صفقة بيع «أسكوم للكريونات».

وكانت «المال» نشرت خبراً في مطلع شهر ديسمبر الماضي يفيد بتعيين «أكانار» مستشاراً مالياً ليبحث الخيارات الاستثمارية المناسبة لشركة «أسكوم»، سواء كان عبر تدبير تمويلات أو تدبير صفقة بيع أو أية سبل استثمارية أخرى.

البقية .....9

كتب - شريف عمر واحمد على:

كشف حوسيه ماريا، الرئيس التنفيذي لشركة العربية للأسمنت، أنها تقدمت بعرض لشراء نحو 99.9% من أسهم شركة «أسكوم» لتصنيع الكريونات المملوكة لشركة أسيك للتعددين -التابعة لمجموعة القلعة للاستشارات والاستثمارات- على أن تنتهي أعمال الفحص التام للجهة خلال 3 شهور.

وأوضح أن هذا الإجراء جاء بهدف استغلال الأرباح المحتجزة البالغة 200 مليون جنيه، والمستحقة لصالح المساهم الإسياني شركة «سمنتوس لايبونين» - ممثلة بد الشركة النمساوية العربية للخرسانة الجاهزة- المالكة لـ 60% من الأسهم - في ظل صعوبة تحويل تلك الأرباح للخارج، بسبب أزمة نقص الدولار في السوق المحلية.

وأضاف - في تصريحات خاصة له المال - أن الشركة تستهدف أيضاً خلق منظومة متكاملة تضم جميع المجالات المرتبطة بصناعة الأسمنت، في محاولة لتقليل تكاليف الإنتاج وأسعار الخامات، عبر الاستحواذ على «أسكوم للكريونات».

وقال: إن هناك تفهما كاملاً للوضع الاقتصادي المصري، مؤكداً عدم

### «العربية للأسمنت» تقدم عرضاً للاستحواذ على «أسكوم للكريونات»

وعلمت «المال» أن المجموعة المالية «هيرميس» تتولى دور مستشار شركة العربية للأسمنت في صفقة الاستحواذ على «أسكوم».

وقالت مصادر مطلعة: إن العرض المقدم من العربية للأسمنت هو عرض مبدئي للاستفسار عن موقف شركة «أسيك للتعددين» من بيع شركتها التابعة لـ «أسكوم لتصنيع الكريونات»، مؤكدة أنه لم يتم تحديد قيمة الصفقة بعد.

وأشارت إلى أن وجود رهن تجاري على «أسكوم» سيقلل من قيمة الصفقة المحتملة وفقاً للفترة الزمنية المتبقية من الرهن بقيمته.

يذكر أن «أسيك للتعددين» قامت برهن المقومات المادية والمعنوية لشركة «أسكوم» تجارياً، كما رهننت مصنع إنتاج كريونات الكالسيوم - المملوك لـ «أسكوم كريونات» وجميع المنشآت المتعلقة به، لصالح البنك الأهلي المتحد، مقابل عقد تمويل بقيمة 10 ملايين يورو وذلك في 2007.

وينص العقد المبرم مع «الأهلي المتحد» على التزام الشركة بعدم بيع أو رهن أو بيع أو تأجير لأي أصل من الأصول المرهونة طوال مدة التمويل، إلا بعد الحصول على موافقة كتابية مسبقة من البنك.

وتعمل «أسكوم» في مجال تصنيع وتعبئة كريونات الكالسيوم، بجانب القيام بالأبحاث والدراسات الجيولوجية والتعدينية.

وتملك «القلعة» 54.74% من أسهم «أسيك» تليها شركة المالية الدولية القابضة المحدودة بـ 16.84% ثم المساهم جمال عبدالصير بـ 6.76% من إجمالي 47 مليون سهم تمثل رأسمالاً قدره 470 مليون جنيه.

## **Arabian Cement bids for 99.9% stake in ASCOM unit**

**Maria: the decision of acquisition aims to use the retained profits of USD 200 million that we couldn't transfer to the mother company.**

**Graise: our decision to approve the offer relies on the deal value**

Arabian Cement Company (ACC) announced that it has submitted an acquisition offer representing 99.9% of one of the companies owned by Asek Company for Mining - Ascom after finalizing financial and legal due diligence review study in the coming three months. Jose Maria Magrina, ACC Chief Executive Officer, added that due to the dollar crisis, the offer aims to use the USD 200 million retained profits the company wasn't able to transfer to Cementos La Union, the major shareholder of the Arabian Cement Company, represented by the Austrian Arabian ReadyMix Concrete Company. Maria also declared that the company is targeting to create a comprehensive investment system to invest in sectors related to cement industry, as a way to cut the cost of production and raw materials. Maria also commented that Cementos La Union, has no concerns regarding company's inability to transfer dividends, as it aware of Egypt's current economic situation. The Arabian Cement company's ownership scheme includes the Arabian ReadyMix Company (60%), Fayek El Bourini (18%), and other shareholders, in addition to traded shares. ACC capital amounts to EGP 757.479 million.

On the other hand Fayeze Gress, Chairman and Managing Director at ASEC Company for Mining , which owns 99% of ASCOM carbonate and chemicals Manufacturing's shares, said that there are several companies interested in acquiring ASCOM including ACC, pointing out that accepting the Company's offers depend on the deal's value. He also stated that Akanar Partners acts as the financial advisor to ASCOM in this deal. "Al Mal" has been informed that EFG-Hermes acts as the financial advisor to ACC in the Deal. Some sources have revealed that ACC's takeover bid is an initial offer, revealing that its value has not been decided yet. ASEC Company encumbered ASCOM's assets, and it also mortgaged the calcium carbonate plant including all related facilities in favor of the Ahli United Bank in return for a financing contract worth EUR 10mn in 2007, this mortgage will reduce the deal's value. Under the contract signed with the bank, ASEC shall not sell, encumber or rent any item of the assets under pledge over financing period without a written approval from the bank. ASCOM operates in manufacturing calcium carbonate; the firm also conducts geological and mining research. ASEC's ownership scheme includes Citadel Capital SAE ( 54.74% ),Financial Holding International Ltd ( 16.84% ), Jamal El Garhy ( 6.76% ),Ali Ibrahim ( 5.65% ).The Company's capital amounts EGP 470 mn.